

2023. 1. 6 23春闘スタート 東京駅丸の内北口で宣伝

物価高騰を上回る大幅賃上げを大きな声で！

暮らしを壊す大軍拡と増税、戦争に大反対！

暮らし、雇用、命、平和を守る23年春闘に！

春闘共闘が23春闘の早朝宣伝

2023年1月6日、春闘共闘は、8時から東京駅丸の内北口で、23春闘スタートにあたって、早朝宣伝を行いました。

冒頭、小畑全労連議長は、「労働組合が頑張って、物価高、コロナ禍で必ず、大幅賃上げ、最低賃金の再引き上げ、軍拡とそのため増税に反対しよう」と力強く訴えました。

いつも、新春の初めの月は、寒い朝ですが、丸の内に努める労働者が東京駅から出てくるところへ、春闘共闘のメンバーがビラを配布します。

弁士は、6人でしたが、5番目に登場したのが、千代田区春闘の茂呂議長です。

茂呂議長の発言は、以下の通りです。千代田春闘共闘からは、8人が参加しました。



東京駅から出てくる労働者に訴える

千代田区春闘共闘議長の茂呂さんが訴え



丸の内の労働者に向け訴える茂呂議長

東京駅ご通行中の皆さま、新年あけましておめでとうございます。まだ松の内ではありますが、昨日・おとといが仕事始めということで、すでにあわただしくお過ごしではないかと思います。

この年末年始は久しぶりに行動制限のない年末年始ということで、旅行や帰省で楽しんだり、おちついてゆったりとした時間をお過ごしになった方もいらっしゃるでしょう。とはいえ、去年からの物価高騰や公共料金の引き上げがありますので、この1年をどう過ごそうと頭を悩ました方も多かったのではないのでしょうか。

物価高騰を上回る賃上げが必要

値上げは今後も続くと思われまし、一度上がった物価はそう簡単には下がりません。今後も私たちの生活に重大な影響を及ぼし続けます。去年は年末一時金の増額で多少は埋められた方もいらっしゃると思いますが、重要なのは賃上げです。私たちの生活を守るためには、大幅な賃上げが必要です。

日本の賃金は20年ほども下がり続けており、30年近く上がっていません。これまでは、それでも何とかやってきた、やってこられたかもしれませんが、今年はもうそんなことを言っている状況ではありません。23春闘で、諸物価高騰を上回る賃上げを勝ち取る必要があります。もっとも重要な課題となります。

今年の賃上げの重要性は多くの識者が口をそろえており、岸田首相までもがそう言っています。

岸田首相は年頭の記者会見で「物価上昇率を超える賃上げ」を企業に求めました。アベノミクスのトリクルダウンが絵に描いた餅に過ぎなかったことを認め、経済政策の見直しも口にしてはいますが、賃上げに向けては言葉だけで具体性はありません。内部留保をため込んだ大企業ならできることでも、中小企業の多くはそうはいきません。中小企業に配慮した対策がなければ相当難しいことでしょう。

「異次元の・・・」ではなく具体化を

岸田首相の記者会見では「異次元の少子化対策」「核兵器のない世界の実現」ということも言っています。「異次元」とはどういうことか、こちらも具体的なことは言っていないのでよくわかりませんが、「少子化対策」なら現実を直視してまずは普通にできることを実行してもらいたい。若年層が安心して暮らせる社会、将来に希望の持てる社会の実現・構築。これがなければ、安心して子どもを産み育てようとはなりません。安定した雇用、普通に生活できる賃金をまずは目指すべきです。

「核兵器のない世界の実現」と言いながら、日本は、おとし発効した核兵器禁止条約を批准していません。まずは、早急に核兵器禁止条約に参加すればよいのです。

軍拡では平和は作れない

さらに昨年12月には、防衛費の倍増に伴う増税と安全保障政策の大転換を発表し、防衛3文書の改定を行いました。防衛費を倍増し軍備を拡張しても、それで平和は作れません。防衛3文書の改定では先制攻撃すらも可能となり、かつて侵略国であった国としてどう見られるか、かえって危険な状況を招きかねません。

また、内容の問題はもとよりさらに重大なのは、これらが閣議決定のみであるということです。「国民の声を聴く」と言いながら、議論が必要な重要な問題では国会での議論すらも行わず、国民の代表である国会議員の声すら聞こうとしない。これでは独裁と変わりません。

これらの課題も含め、これからの私たちの生活を守るうえで、この一年は重要な年になると考えられます。

まずは大幅賃上げ、それも正規・非正規を含めた全階層・前年代にわたる賃上げの実現と最低賃金の大幅な引き上げ、社会保障の充実という課題があります。これらの課題に私たちは奮闘します。しかし、労働組合の力が弱ければ、実現はままなりません。皆さんの力がが必要です。一人で入れる労働組合もあります。ぜひとも皆さん、労働組合の活動にご協力をお願いします。

(千代田区労協議長 茂呂 文彦)

◆千代田区春闘共闘23春闘討論集会

*とき/2月4日(土)13:00~17:00 *賃金問題で江口健志(労働者教育協会副会長)の講演あります

*場所/全水道会館4階小会議室(水道橋駅お茶の水寄り近く)

*千代田区労協通信バックナンバー/http://www.chyda-kr.org/kuroukyou_news2020.htm

※皆さんからの投稿、感想・ご意見などお待ちしております。